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CLAUDIA RUIZ: Boa tarde, boa noite a todos. Bem-vindos a chamada mensal da 

LACRALO. Segunda-feira, 25 de janeiro de 2021 às 23h00 UTC.  

No canal de espanhol, temos Sergio Salinas Porto, Harold Arcos, Adrian 

Carballo, Sylvia Herlein-Leite, Lilian Ivette De Luque, Hannah Frank, Lito 

Ibarra, Luis Sergion Valle Sejas, Laura Margolis, Marcelo Rodriguez, 

Johnny Laureano e Gilberto Lara. No canal de inglês, temos o Dev Anand 

Teelucksingh.  

E temos desculpas de Humberto Carrasco. E quanto aqui, a equipe, 

temos Silvia Vivanco e eu, Claudia Ruiz, administrando a chamada de 

hoje. 

Os intérpretes que nos acompanham hoje em espanhol são Paula e 

Marina; em português, Bettina e Esperanza e em francês, Jacques e 

Claire.  

E antes de começar, gostaria de pedir a vocês, que antes de falar, para a 

transcrição e também para a interpretação, digam seus nomes. Muito 

obrigada. Vou passar a chamada aqui, para você, Sergio. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Boa tarde, boa noite a todos. É um prazer. Feliz ano novo! Começamos 

já, o ano. Essa é a nossa primeira reunião mensal do ano. É muito bom 

estarmos aqui. Hoje é uma grande representação de muitos países da 

região e todos nós devemos estar muito felizes por poder ter essa 

diversidade cultural, como a LACRALO tem. Então, vou dar a palavra ao 
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nosso secretário, Harold Arcos. E depois, começaremos com a reunião e 

com a pauta da reunião. Muito obrigado. Harold Arcos, pode falar. 

 Harold, você pode me ouvir? Eu não sei se você tem o microfone 

desligado. Harold? Claudia, você pode checar se o Harold está 

conectado? Não estamos ouvindo você, Harold. 

 

CLAUDIA RUIZ: Eu sei qual é o problema. Agora, estamos ouvindo o Harold Arcos. 

Houve um probleminha técnico, mas agora, está Harold Arcos. 

 

HAROLD ARCOS: Muito obrigado. Boa tarde. Sim, vamos ler a pauta de hoje, que está 

compartilhada aqui, no chat. Temos uma apresentação da Vanda 

Scartezini sobre o empoderamento, experiência de empoderamento do 

DNS Women. E depois, comentários dos membros do ALAC com Sylvia 

Herlein. Depois, uma atualização regional com o Sergio Salinas; 

Assembleia Geral Virtual, o Plano Estratégico LACRALO, LAC Digital e a 

próxima reunião (que é a ICANN70). Por último, teremos ações de 

estratégias do Grupo de Trabalho de Redes Sociais, ALAC para a 

ICANN70, Lilian De Luque. E também assuntos gerais, para quem quiser 

adicionar algum assunto, que não esteja incluído aqui, na pauta, pode 

levantar a mão agora ou quando chegarmos ao final dessa sessão, vocês 

poderão mencionar se desejam adicionar algum outro tópico. Então, 

não vejo nenhuma mão levantada. Consideramos a reunião aprovada.  
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SERGIO SALINAS PORTO: Muito obrigado, Harold. E agora, de acordo a agenda, temos o primeiro 

item, que é o DNS Women – Experiência e Empoderamento. Vanda 

Scartezini é quem vai falar. Ela vai passar aqui, uns slides. 

 

VANDA SCARTEZINI: Sim, eu tenho uns slides. Eu já os enviei ao grupo. Esse não é bem o 

meu... esse era da Lilian. Esse é o meu, sim. Então, vamos começar. DNS 

Women, para aqueles que... desde 2009, não seguiram isso. Eu quero 

informar, que esse é um grupo de mulheres da ICANN para empoderar 

de alguma forma e buscar mais mulheres para as áreas do DNS através 

de treinamento, conexões, promovendo oportunidade de trabalho 

entre as mulheres de todas as regiões.  

E começamos fazendo um break [inaudível – 00:06:36] para falar sobre 

áreas técnicas-comerciais, assuntos de interesse e outros itens na pauta 

da ICANN. E sempre tivemos patrocinadores. Sempre alguém pagava. 

Inicialmente, estavam convidadas só as mulheres. Mas sempre 

tínhamos alguém do Board ou presidente da ICANN ou os principais 

membros da Diretoria. Então, sempre foi muito interessante. E foi um 

movimento, que teve desde de sempre, uma presença importante na 

agenda da ICANN.  

Então, inicialmente, começamos às quartas-feiras, bem cedinho, de 

manhã com essas reuniões de mulheres. Começavam cedo. E com o 

decorrer do tempo, as mulheres nos pediram para que fizéssemos algo 

mais aberto. Mas que fosse a tarde e noite, porque muitas das 

participantes tinham outros compromissos cedo e além disso, não dava 

para depois continuar falando e conversando e fazendo algum tipo de 

relacionamento. Então, passamos essas reuniões para a tarde e noite. E 



LACRALO Monthly Call-Jan25    PT 

 

Page 4 of 26 

 

como nós trabalhamos muitos sábados e domingos antes das reuniões 

presenciais para preparar isso.  

E a missão desse grupo é dar inspiração, ânimo, suporte as mulheres do 

setor do DNS. E criamos uma plataforma, uma rede grande de contatos. 

E criamos um site. E também trabalhamos nas redes sociais e reunimos 

umas 300 mulheres de 69 países. E então, começamos a também a 

buscar em todas as partes, nós viemos buscar jovens, estudantes para 

incentivá-las a escolher carreiras em tecnologias e em negócios. E 

também temos o mesmo slide em inglês.  

E então, com a pandemia, ano passado, paramos um pouco. Mas, de 

verdade, paramos em 2019. Porque estávamos com muitas situações 

pessoais e especialmente, as mulheres que iniciaram isto. E mudamos 

um pouco a organização. E no Brasil, eu criei, porque havia a 

necessidade de termos um registro ou um cadastro oficial, que 

tentamos fazer nos Estados Unidos. Mas os preços eram muito altos. 

Então, fizemos isso no Brasil, esse cadastro. Fizemos todo esse trabalho 

e chamamos outros membros para participar, como a Laura Margolis, 

que se tornou uma parceira bem ativa, ajudando também a colocar 

todas as coisas na rota certa.  

Com a pandemia, nós não fizemos nada durante o ano. Porque a coisa 

estava pouco organizada na ICANN. Não era possível adicionar alguma 

coisa. E agora, com o grupo, decidimos fazer algo nesta sessão na 

ICANN70, aliás. Então, começamos a falar com a Laura, com a Carmen 

dos Estados Unidos, com Cheryl. E conversamos e decidimos, que 

poderíamos fazer um painel de proteção de dados nas regiões ou talvez, 

considerar também as horas também, considerando as regiões, quanto 
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a fusos horários. E a ideia aqui, era ter esse painel com os membros dos 

diferentes países das regiões, para discutir sobre a proteção de dados, 

leis em vigor nos países, a percepção social e a efetividade. E assim 

poder fazer uma avaliação mais clara. Estamos pedindo a ICANN, uma 

sessão provável de 60 minutos e também é provável, que façamos isso 

na semana de preparação de 08 a 11 de março. Mas ainda estamos na 

fase de organização.  

E por isso, é importante aqui, aproveitar essa oportunidade de falar 

aqui, nessa reunião da LACRALO, para informar vocês, inclusive aqueles 

que não conheciam muito esse movimento. E também para atrair mais 

mulheres para entrarem nesse grupo. Não pedimos nada, só mantemos 

informações e publicar oportunidades. E isso, realmente, tem gerado 

boas oportunidades de negócios e de empregos, principalmente, na 

Europa. E também durante esses anos, fizemos uma celebração de 

capítulos, emitindo certificações e com uma celebração bem pequena, 

durante os comitês com a Annaliese, com Maureen da ALAC, Cheryl e 

Carla. Em Londres, temos muitas mulheres que continuam trabalhando 

e buscando integrar outras mulheres nas nossas atividades, para que 

possam perceber a importância do trabalho no DNS. E também a jovens, 

dar a elas, a oportunidade de conhecer e trabalhar em tecnologia.  

Então, era só isso, que eu queria mencionar. Isso é apenas para 

informar, que estamos trabalhando neste sentido. Temos tudo 

organizado, já em andamento. E começamos a fazer uma convocatória, 

trabalhando com a mídia também, para que haja uma participação 

importante das mulheres da região. E é claro, que são reuniões abertas 

para todos aqueles, que estiverem interessados na proteção de dados 
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na nossa região e no resto das regiões. Então, Sergio, obrigada pela 

oportunidade. E deixo a palavra para você, Sergio. Muito obrigada. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Muito obrigado, Vanda. Toda a nossa região vai ter que aprofundar os 

esforços para que as ações estejam cheias de mulheres latinas. É muito 

importante empoderar as colegas da região da América Latina e do 

Caribe para fortalecer o DNS ainda mais e também a internet. E por isso, 

que devemos realmente dar muita, fortalecer muito todos os âmbitos. E 

agora, a Sylvia Herlein – bom, outra mulher – quem vai apresentar um 

relatório sobre os membros da ALAC. Você tem 6 minutos para avançar. 

Agora, a Vanda Scartezini diz que estamos fazendo uma invasão de 

mulheres nessa sessão da LACRALO hoje, por isso que o Sergio disse que 

a internet cada vez tem mais rostos de mulher. 

 

SYLVIA HERLEIN: Oi! Eu estou com o chapéu de... como membro do ALAC e para 

comentar uma coisa, que todos já sabem. E que a Equipe da ALAC 

trabalha muito, porque deve trabalhar muito e porque gosta de 

trabalhar muito.  

E no ano passado tivemos um ano muito intenso, como está sendo esse 

ano, inclusive queria comentar sobre o último que fizemos, no ano 

passado, na semana de Natal, 22 de dezembro. E nos enviaram um 

material para ler e votar. Votamos sobre dois documentos e também a 

aprovação de dois ALS, a ALS 316 e 318. As duas são da AFRALO, que 

está crescendo muito. Uma da Tanzânia, outra da Gambia. E esses dois 

ALS formados, principalmente, por mulheres. Os documentos que 
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tivemos que votar, um deles é o IFR, que tem a ver com a revisão e 

avaliação de desempenho dos identificadores técnicos-públicos, os IPs 

que tem a ver com a IANA e com a função de nomeação, de dar nomes 

da IANA. É sobre requisitos contratuais, é um documento muito técnico. 

E essa declaração foi elaborado por um grupo de trabalho dirigido pelo 

Ricardo Holmquist. E 14 dos 15 membros do ALAC votaram de forma 

positiva para aprovar essa declaração.  

E depois houve outro documento, que tivemos que ler e aprovar. 

Também dirigido pelo Ricardo Holmquist. E referido ao rascunho do 

orçamento do Plano Operacional da IANA 22, em que foi aprovado 30% 

de aumento em relação ao orçamento anterior. Então, o ALAC celebra 

esse aumento, porque sempre estamos fazendo coisas novas e sempre 

precisamos de mais dinheiro. E esse ano, já em 2021 votamos duas 

coisas. Um documento chamado de SubPro PDP, o Relatório Final disto, 

referido a Procedimentos Subsequentes da GNSO, que é muito 

interessante, aconselho que o leiam. Porque é um trabalho que 

demorou uns 5 anos, pela GNSO e da ALAC, houve 6 membros que nos 

representaram. Eu vou dar aqui, dar os nomes: Justine Chew, Jonathan 

Zuck, Marita Moll, Christopher Wilkinson, Yrjo Lansipuro e Alan 

Greenberg. Esse é um resumo de uns 5 anos de trabalho, feito pela 

GNSO para alcançar consenso sobre muitas recomendações e 

orientações, que devem guiar os trabalhos de Procedimentos 

Subsequentes para um novo programa em gTLD.  

Essa é a parte positiva, que a ALAC realmente celebra. Mas por outra 

parte, por outro lado, esse grupo de trabalho, 10 pessoas encontraram 

alguns defeitos ou probleminhas de coisas, que ainda não foram 

implementadas e que infelizmente, não foram feitas coisas similares 
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com outros aspectos, como abusos do DNS ou os compromissos de 

registros de interesse público. Então, parece que nós estamos aqui, 

avisando, por um lado, parabenizando. Mas por outro, dando um sinal 

de alerta de que há alguns outros temas, que devem ainda ser 

revisados. É por isso, que achei que esse documento foi muito 

interessante e recomendo que o leiam.  

E o último documento, que tivemos que ler agora, ainda essa semana, é 

o ODP. Pela sigla em inglês, que é a fase de Design Operacional do Alan 

Greenberg. E o ALAC apoia uma etapa de trabalho operacional, para 

oferecer mais informação ao Board, suficiente informação ao Board 

para que possam tomar decisões nos processos de PDPs. Isso é para 

garantir, que todas as partes interessadas num determinado assunto, 

mesmo sem ser membros da ICANN, possam ser ouvido realmente e 

que as decisões da Diretoria realmente sigam as decisões da maioria, o 

que é importante. E basicamente e obrigada, Harold. Basicamente é isso 

que eu queria mencionar. E estamos em 25 de janeiro e o que temos 

feito em 2021. E agradeço a vocês pela atenção e eu vou continuar 

atualizando as informações do que estamos fazendo. Muito obrigada. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Obrigado, Sylvia. Muito obrigado. Um relatório excelente. Vocês estão 

trabalhando muito. É muito bom que nós aqui, no ALAC, possamos ver. 

E isso, o processo de trabalho e compromisso, que os membros têm. E 

agora, gostaria de dar uma atualização e há quatro pontos, que são 

chaves. E já estamos começando a organizar a ICANN70, que é o último 

item. Mas primeiro, vamos falar sobre a Assembleia Geral Virtual. A 

Vanda Scartezini, pediu a palavra.  
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VANDA SCARTEZINI: Só para complementar, do que disse, a Sylvia disse. É muito 

interessante, que sigamos as apresentações da Justine. Porque o que a 

Justine faz é perfeito. Eu parei de acompanhar os novos gTLDs, porque 

eu acompanho as políticas do ALAC e a Justine faz um trabalho perfeito. 

Então, para quem participar dessas reuniões, não precisam seguir as 

outras reuniões. Porque a Justine realmente faz um registro claríssimo, 

perfeito.  

E o segundo ponto aqui, é informar que por outro lado, eu – como 

membro – estou no Grupo de ccTLDs, que está fazendo o PDP para a 

saída e o retorno dos Country Codes dos membros, retirada ou dos 

Códigos de País. E por isso é importante, a gente ter uma versão 

completa. E eu vou compartilhar essa versão com vocês. Muito 

obrigada. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Obrigado, Vanda. Agora, sim. Vou falar um pouco sobre a Assembleia 

Geral Virtual, que teremos na ICANN70. É a próxima... anterior. Silvia, 

me ajude? Silvia, me ajude, se eu estiver esquecendo alguma coisa. 

Vamos ter duas reuniões, que vão estar fora da reunião, seria a Pré-

ICANN. E temos dois desafios. A virtualidade por uma parte, mas 

também a oportunidade de estarmos presentes na reunião de San Juan, 

em Porto Rico. E esta organização, a LACRALO, como essa há quase 60 

organizações participando. Portanto, as 60 deveriam estar presentes. Eu 

não sei, Silvia, se nós temos a página da Wiki para mostrar aqui, na tela? 

Silvia, você tem acesso? 
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SILVIA VIVANCO: Sim. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Como vocês podem ver, haverá três sessões de 90 minutos. Na 

primeira, teremos o Relatório Institucional com o presidente, o 

secretário da região. Vamos relatar todas as atividades realizadas na 

região durante a nossa administração. E nós vamos falar que ações que 

ainda, ações que ainda estão em andamento, não foram finalizadas, que 

serão então relatadas na próxima Assembleia Geral em 2022. No dia 02, 

vamos trabalhar com a estratégia da LACRALO, que será a parte final de 

um trabalho, que vamos ver nos próximos dias. Nós vamos ter uma 

teleconferência para discutir o Plano Quinquenal, da LACRALO. Então, 

isso vai ser realizado, não só pela liderança atual, mas nas próximas 

duas equipes. Então, vamos acompanhar o processo de planejamento 

estratégico junto com o GSE e o planejamento da ICANN ou o plano de 

planejamento da ICANN.  

Então, a medição é iniciar essa discussão. Eu tenho algumas ideias. Eu 

sei que cada um de vocês deve ter as suas próprias. Então, a ideia 

então, é escrever um documento, como ponto de partida. E isso 

significa, que nós precisamos ter um documento escrito para prosseguir 

para discutir as expectativas nos próximos 5 anos, qual é a estratégia 

que será utilizada. Isso implica, não só um entendimento da meta, mas 

e todas as equipes terão também que especificar as práticas, que serão 

aplicadas para atingir as metas. Então, eu acho importante começar 

com uma discussão bem aberta sobre as nossas expectativas. Temos 

muitas coisas a levar em conta. Temos 60 organizações. Mas nem todas 
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participam. Muitas das nossas expectativas se aplicam as 60 

organizações, mas na verdade, apenas 25 participam. E esse é um dos 

desafios, que nós temos que é envolver essas outras organizações.  

Bem, nós temos o terceiro dia, que será uma mesa redonda. As outras 

regiões já fizeram isso. Então, a ideia é começar a discutir com as 

diferentes partes interessadas. Temos que conhecer as estratégias 

regionais de outros órgãos, que também são parte do nosso 

ecossistema, para ver se conseguimos alguma sinergia na nossa região, 

reunindo esforços. E a ICANN pode dar apoio a algumas atividades. E 

depois, temos eventos sociais, que também é muito importante. Eu me 

lembro de vários desses eventos sociais, que organizamos. Eu lembro 

um em especial, eu me lembro do Alberto Soto fazendo várias coisas. Eu 

me lembro, que ele trouxe artesanato indígena e ele organizou uma 

atividade. E foi nessa ocasião, que nós nos vestimos com os trajes 

típicos dessas comunidades. Não é isso? 

 

VANDA SCARTEZINI:  Sim, foi essa atividade. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Bom, agora... mas isso era presencial. Agora, nós temos outro desafio. 

Temos que pensar de forma diferente. Precisamos ter uma atividade 

virtual. Então, inicialmente, na Diretoria, discutimos isso e falamos com 

outros colegas sobre a possibilidade de fazermos um vídeo de música. 

Então, a Vanda pensou em usar música de diferentes países para termos 

um vídeo com a música típica da nossa região.  
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VANDA SCARTEZINI: Eu já passei para o Harold, o código para editar o vídeo. Eu acho que 

quando esse trabalho terminar, já foi feito. Agora, estamos procurando 

as músicas, comerciais ou publicidade de vários países, que não sejam 

protegidos por direito autoral. Só para promover o país, para mostrar os 

países. Isso seriam as músicas que não tenham copyright, músicas que 

seriam associadas com o país em especial 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Eu gostaria de fazer um comentário, Vanda. Também tivemos propostas 

de ter aulas de dança, de danças típicas. Por exemplo o samba brasileiro 

ou o tango, rumba. E na verdade, eu achei que ficou meio... seria meio 

difícil. Porque que a gente tem que se afastar do computador e 

precisamos de alto-falantes para ouvir, o que está sendo dito e a 

música. Nós precisamos adicionar um outro elemento ao exemplo 

social. Por exemplo, na Ásia, eles fizeram uma comida típica. Então, na 

verdade, evento virtual deve reunir muito mais gente. Eu convido o 

Alberto Soto e outras pessoas para se reunirem conosco para decidir o 

que nós vamos fazer. Alberto, eu vejo que a sua mão está levantada. 

Antes de você falar, eu... antes, eu quero falar alguma coisa. Alejandro, 

eu não vou lhe dar a palavra, porque você já escreveu. Você vai nos 

ajudar com o Plano Quinquenal. Então, você será o primeiro voluntário. 

Eu estou vendo o Vrikson e o Alberto. Então, Alberto, você pediu a 

palavra, pode falar. 

 

ALBERTO SOTO: Muito obrigado, Sergio. Naquela noite, onde nós colocamos os trajes 

típicos dos nossos países, foi a Festa de Despedida. E nós demos pen 

drives com 20 arquivos com vídeos e música. Eu acho que havia 
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também fotos, paisagens. Então, nós já temos isso. Então, eu quero... eu 

me proponho a reunir esse material e atualizá-lo. E eu acho que 

podemos falar com pessoas. Ou eu conheço uma pessoa, que organizou 

o evento social da Europa e eu posso entrar em contato com ela, para 

ver se há alguma outra ideia. Muito obrigado. 

 

 

VANDA SCARTEZINI: Muito obrigada, Alberto. Eu acho que deveríamos estabelecer um grupo 

de trabalho, que seria responsável pela organização e iniciar este 

trabalho.  

 

SERGIO SALINAS PORTO: Bem, eu estava no silencioso. Vocês não ouviram nada, que eu falei. 

Muito obrigado, Alberto. E eu estava perguntando para a Silvia, se a 

gente poderia ter algum suporte da ICANN para o evento. E ela 

responde que sim, é claro. Muito obrigado. Então, se vocês estão de 

acordo, nós vamos então, vamos reunir um pequeno grupo de duas a 

três pessoas, para que o evento seja um evento imparcial. E na minha 

própria organização, entre nós, em geral, eu não faço isso. Eu não gosto 

muito de fazer isso, na verdade. Mas outras pessoas gostam. E o que 

nós precisamos é fazer um marketing da nossa região. Então, a Vanda, o 

Alberto, eu também posso ajudar e quem mais quiser nos ajudar, seria 

ótimo. Laura, você teria tempo para nos ajudar? Laura? 
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LAURA MARGOLIS:  Bom, não, na verdade. Você sabe que eu estou participando do ccNSO. 

Seria a última participação. Mas eu gostaria de falar de uma ideia. 

Houve um evento recente, eu não me lembro bem onde foi. Sim, foi um 

evento regional, da América Latina e do Caribe na ICANN. Foi a semana 

do DNA LAC, que acontece todos os anos. E esse ano, eles contrataram 

dois VJs latino-americanos e organizaram uma competição de música. 

Então, podemos perguntar aos organizadores. Foi ótimo. Foram ótimos. 

Eles foram excelentes anfitriões da evento. Então, a gente precisa de 

alguém que fale para o público. Então, como é que a gente vão fazer? 

Alguém vai ficar lá e dirigir o evento? Então, nesse caso, foi uma mulher 

e um homem. Foi muito divertido. Então, a gente poderia pensar nesse 

tipo de coisa.  

 

VANDA SCARTEZINI:  Daniel Lara. Eu posso ligar para eles.  

 

LAURA MARGOLIS:  Por que é que você não liga para eles? Foi muito divertido. Eu não 

estava muito interessa. Pensei “Ai, é um evento virtual. Vai ser uma 

chatice”. Mas foi muito divertido, com diferentes músicas latino-

americanas, dança, um concurso de dança. E isso resolveu vários 

problemas para nós. Muito obrigada. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Muito obrigado, Laura. Agora, então, vou pedir para levantar a mão. Eu 

gostaria de saber se a Hannah quer nos ajudar?  
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VANDA SCARTEZINI: O Alberto levantou a mão. 

 

HANNAH FRANK: Sim, eu posso ajudá-los.  

 

SERGIO SALINAS PORTO: Nós temos duas mulheres e um homem. Na internet, temos cada vez 

mais mulheres. Hannah, Alberto e a Vanda. Precisamos nos reunir. Eu 

vou participar também. Mas eu só vou dar suporte. Porque eu não sou 

muito bom nesse tipo de atividade. Eu sempre delego isso para outra 

pessoa. Então, podemos nos reunir. Vanda, você pode falar com o 

Daniel Finn, para ver como ele pode contribuir.  

Então, voltando a agenda. Falamos da LACRALO 22, do Plano Estratégico 

2022 – 20026. Nós vamos organizar uma reunião com todos sobre isso. 

Já temos um voluntário. Mas precisamos de muitos mais. Esse deve ser 

um esforço coletivo. Então, de agora até março, teremos que fazer 

várias reuniões para fazer o Plano Estratégico. E temos um papel-chave 

para dar uma direção nesse processo. Nós temos que pensar no nosso 

trabalho e nas nossas metas. Então, isso deve ser um item de ação. E a 

Silvia deve se reunir comigo amanhã, para planejar isso.  

Depois, a gente tem o LAC Digital. Como vocês sabem, nós enviamos um 

projeto para pedir fundos. O Alejandro fez uma contribuição muito 

importante. Eu acho tudo que você propôs está refletido aqui e o 

projeto foi melhorado de forma significativa. Dois destaques deste 

projeto ou duas linhas principais. Primeiro é a questão do DNS, que tem 

a ver com a aceitação universal e na outra linha, temos questões de 

infraestrutura, internet como serviço público. Nós gostaríamos de 
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discutir isso, de como podemos ter um impacto na região. Nós 

precisamos, não só de bons oradores, mas também temos que ver qual 

é a agenda regional, levando em conta a academia, as empresas e a 

sociedade civil.  

O Alejandro deu alguns exemplos do México. E eu estava pensando na 

Argentina. Nós temos excelentes universidades federais. E eu ainda não 

pensei nisso. Mas, às vezes, nós esquecemos que a academia deve ser a 

primeira a ser considerada. Então, estamos pedindo financiamento para 

3 coisas principais: mídia sociais ou redes sociais, o Zoom com as 

características necessárias e interpretação para o espanhol, português e 

inglês. Eu acho que era isso que nós precisávamos. E francês.  

Isso, eu acho, que pode ter um impacto político importante. A 

sociedade civil deve ter um relacionamento mais próximo com o Estado 

para influenciar as políticas de nomes de domínio. Então, a sociedade 

civil tem que ter um papel maior. Várias organizações estão trabalhando 

com isso. Mas precisamos fortalecer essas relações, porque isso pode 

promover mudanças estruturais na internet. Então, nós precisamos nos 

conectar com os governos, para que melhorem o nosso ecossistema. 

Esse seria um marco, em que trabalharíamos. E é muito importante 

termos essa visão. Precisamos de um público grande para o LAC Digital. 

E precisamos construir relações com os governos para ter bons 

resultados, as universidades, empresas. Podemos estabelecer conexões. 

Precisamos trabalhar também a nossa interação com os governos e 

garantir em cada país, uma forte relação. E precisamos de uma visão 

geral, a partir da academia. Harold, você pode falar. 
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HAROLD ARCOS: Vocês estão me ouvindo? Eu gostaria de fazer uma breve contribuição. 

No Grupo de Finanças e Orçamentos do ALAC foram propostas algumas 

mudanças. Nós temos uma semana final, que nós estamos mudando... 

ou das mudanças. Esse esforço está sendo liderado pela ALAC. Como 

disse o Alejandro, podemos considerar que o ano fiscal 2022, talvez, 

tenhamos algum resultado disso. Nós estamos num espaço favorável 

para ter esses eventos híbridos. Eu só gostaria de dizer isso para vocês, 

porque eu sou membro desse grupo de trabalho. Muito obrigado. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Muito obrigado pela contribuição e esclarecimento. Eu queria esclarecer 

um ponto aqui, que é a questão do trabalho, que vamos fazer com o 

David Plum. E também  eu marquei para falar com o Jose esta semana. 

Eu sei que Jose, você está aqui, na reunião. Amanhã, a gente pode falar 

um tempinho? Você me diz qual é a hora, melhor hora, para você falar. 

Se é muito cedo.  

 

JOSE ARCE: Não, você pode me ligar, quando você quiser. Já até temos uma 

discussão pendente do ano passado.  

 

SERGIO SALINAS PORTO: Então, amanhã, eu vou ligar para você, eu vou interromper. Eu sempre 

vejo fotos e você fazendo churrasco. E... 

 

JOSE ARCE: Não, todas são fake news. 
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SERGIO SALINAS PORTO: Então, agora, temos um item, que é menos importante e que tem a ver 

com a ICANN70 e com a vida pública da LACRALO, a vida real, além do 

Zoom e nossos e-mails, que são ações e estratégias do Grupo de 

Trabalho nas Redes Sociais, temos duas camadas. Uma superior com o 

ALAC, a Lilian que está presidindo o Grupo de Trabalho do ALAC. E isso 

ajuda para a gente ver quais são as propostas, que temos pela frente. 

Mas também devemos começar a ver como podemos fazer input e 

contribuições e como o pessoal está trabalhando, interagindo a 

LACRALO e os outros e o Grupo de Trabalho da LACRALO.  

E Lilian, agora, você tem uns minutos para falar. E depois vamos fazer 

uma troca aqui, de opiniões com o Marcelo. 

 

LILIAN DE LUQUE: Boa noite. Obrigada, Sergio. Por favor, poderiam mostrar aqui, a 

apresentação, por favor? Não é essa. Não é bem essa aí. Não é essa aí, 

Claudia. A que eu enviei hoje de manhã.  

Então, fala Lilian Ivette, como vocês sabem, cumprindo com esse novo 

sistema de revezamento do Grupo de Trabalho de Social Midia de 

revezamento. E para a ICANN70, vou estar na América Latina e o Caribe. 

Eu sou então, quem preside o Grupo de Social Midia e estamos 

encerrando a aprovação de um rascunho de atividades propostas. E eu 

gostaria de compartilhar um pouco com vocês, essas propostas que 

serão aprovadas e que vão começar a ser executadas na próxima 

quarta-feira, em que temos uma reunião com o grupo de trabalho. E 

pensamos em fazer um trabalho em equipe entre os Grupo de Redes 
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Sociais, Capacity Building e Engagement, LACRALO, Grupos de Trabalho 

da LACRALO de Capacity Building e Comunicações.  

A ideia é fazer um trabalho coordenado, um bom trabalho coordenado. 

E as atividades, que estamos propondo, são as vou mostrar aqui, no 

próximo slide, por favor.  

Então, abrimos para comentários, esse trabalho preliminar, esse 

rascunho de atividades. Foi um trabalho colaborativo. Estamos 

propondo a criação de hashtags nas redes sociais em Twitter e no 

Facebook. Temos em espanhol e inglês. Criamos ou vamos criar uma, já 

de Facebook Frames para os nossos perfis de Facebook, para também 

colocar isso nos perfis no Twitter e no WhatsApp. E como eu disse, na 

próxima chamada, vamos aprovar e iniciar, executar a execução das 

atividades. E também estamos propondo a realização de vídeos de 

promoção, muito breves. Porque são mais práticos e chegam melhor. 

Entre 30 segundos e um minuto. O primeiro, para membros da 

comunidade. Cada membro vai proferir uma mensagem em inglês, 

espanhol, francês e português. Então, as pessoas vão se revezar. Uma 

pessoa da região, que fale um desses idiomas e assim por diante, a 

América Latina e o Caribe. Convidando o pessoal da ICANN70 para 

participar. E também outro vídeo, que vai ser com os líderes do ALAC, 

incluindo o nosso membro do Board, entre os latinos, o León Sanchez e 

o Lito Ibarra. Essa é a uma síntese, então.  

Alguém, numa das reuniões me disse, “E por que toda a América 

Latina?˜. Não é, são todas as RALOs, que vão participar. Mas nós, como 

somos os anfitriões, mesmo sendo virtual, a ideia é que a região tenha 

mais participação, que seja mais empoderada para a reunião e que 
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tenhamos um número bom de participação. A equipe também vai dar 

suporte com a Wiki, com o site. Também devemos agregar o Patricio 

Poblete, como membro latino do Board, muito importante. Vamos 

vincular todas as ALS para que participem do grupo e os templates, os 

gráficos. Então, há muito apoio da equipe, muito compromisso nesse 

trabalho.  

E na atividade que já temos quase pronta para começar, porque é a 

primeira, é o webinar que vamos apresentar e fazer com o Grupo de 

Capacitação sobre boas práticas nas redes sociais. E para isso, 

vinculamos na primeira reunião que tivemos, vinculamos o Adrian 

Carballo no nosso Grupo de Capacitação. E depois da reunião, na 

quarta-feira, eu vou enviar o correio ao Adrian com toda a informação, 

para que ele nos ajude com as atividades de relacionamento, 

relacionamento com as pessoas, com o seu grupo. E o webinar vai ser 

no dia 08 de fevereiro, 90 minutos, 21h00 UTC e que os apresentadores 

vão ser a Alexandra da [inaudível – 01:01:45], que é do Grupo de 

Comunicações da ICANN e eu também, 45 minutos de exposição e 45 

minutos de perguntas e respostas. Bom, não é bem 45/45. Mas essa vai 

ser a distribuição inicial. Vamos ter um debate. Queremos que seja 

participativo. Vamos incluir outro pessoal, os NextGen, os Fellows, para 

que eles saibam o que a ALAC é, o que fazemos na ALAC e para que o 

pessoal se interesse, novo sangue entrando na comunidade. E quando 

já tivermos a agenda de atividades, tanto de redes sociais, quanto as 

sessões que a ALAC vai ter na ICANN70; vamos fazer então, um 

pequeno newsletter, que vamos publicar entre os diferentes grupos de 

trabalho da comunidade, para que todos tenham na mão essa agenda 

com as atividades.  
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Eu dividi as atividades em três fases: pré, durante e pós ICANN70. 

Vamos para o próximo slide. Durante a ICANN70, vamos promover essas 

três [inaudível – 01:03:32] competições com o Twitter. Também houve 

uma proposta da África, para começar a vincular, isso com o Instagram. 

Vamos continuar com os serviços de seus usos de hashtags, fotos dos 

participantes das reuniões e atividades prévias ou posteriores. 

Também o que tínhamos falado sobre atrair novos membros e 

promover a sua participação das sessões de [inaudível – 01:04:14] 

através das redes sociais. E durante a sessão, como é a tradição, é 

anunciar quem são os vencedores. E por último, teremos a distribuição 

do relatório do que foi feito. É realmente, é um plano muito ambicioso. 

Eu tenho o apoio da região - graças a Deus – da equipe. E eu confio, que 

vamos avançar com muito sucesso. E também vamos ter um 

cronograma de atividades, para que tudo seja feito pontualmente, para 

que não cheguemos a reunião 70 às pressas. Isto é, para que tudo seja 

bem organizado, bem pontual.  

Então, primeiro, teremos a capacitação, depois o resto então. 

Resumindo, é isso que nós colocamos. E com o apoio do Grupo de 

Comunicações da LACRALO, o Marcelo é fundamental. Também nas 

palestras, vamos promover as atividades nossas. Então, a ideia é fazer 

um bom trabalho em equipe, que todos nós contribuamos e nos 

apoiemos. Muito obrigada, Sergio. Alguma pergunta? 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Alguém tem alguma pergunta para a nossa colega Lilian Ivette?  
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MARCELO RODRIGUES: Fala Marcelo Rodrigues, aqui da região. Boa noite. Como estão vocês? 

Excelente apresentação. E também todo essa implementação, que vai 

ser feita das redes sociais, nas redes sociais, toda essa reorganização 

que está sendo feita, que vai ter a presença, a participação permanente 

nas comunicações da LACRALO. E nós estamos com a Anahí Menéndez, 

também trabalhando nessa questão. E há possibilidade certa de poder 

entregar em tempo e forma, o Newsletter da LACRALO, que estamos 

elaborando conjuntamente com o secretariado e a presidência da 

ICANN e o resto das participações, quem quiser também fazer 

contribuições, ainda estamos com tempo suficiente. Mas 

principalmente, queria destacar isso, que todos podemos participar na 

difusão da ICANN70, como região. Seria fundamental considerar isso, 

esse trabalho que nós temos pela frente, que vai exigir muito tempo 

pré, durante e pós a ICANN70, como a Lilian Ivette disse. Espero a 

colaboração da maior quantidade possível de membros da LACRALO.  

 

LILIAN DE LUQUE: Uma última coisa, que eu queria pedir ao Harold, especificamente como 

o nosso secretário, que o Harold é, que quando já tivermos os planos, 

convites para os webinars e outras atividades, seria interessante enviar 

um e-mail as ALS, a cada uma. Não sei como é, através da lista de e-

mails. Mas acho que é necessário ter o apoio da promoção. Ter muita 

promoção. E também vincular todas as partes da região para participar, 

para eliminar esse estigma que nós temos, como apáticos. Nós vamos 

aproveitar agora, que temos essa reunião aqui, na nossa região. 

Devemos aproveitar essa oportunidade, falar [inaudível – 01:08:38]. 

Super de acordo. Trabalho excelente.  



LACRALO Monthly Call-Jan25    PT 

 

Page 23 of 26 

 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Agradeço a toda a equipe por estar participando tão bem, na parte de 

comunicações e como estão interagindo com todas esses grupos. E isso 

faz com que a LACRALO possa fluir. Temos um modelo de participação 

ativa e gera bom apoio. Este é um motor importante. E quem pediu a 

palavra é a Vanda.  

Eu também gostaria de mencionar outra coisa. Vanda pediu a palavra. 

Um tempinho para falar sobre o NomCom. E depois, eu tenho um 

anúncio de rotina. Quinta-feira que vem, temos outras atividades que 

não posso deixar de mencionar. 

 

VANDA SCARTEZINI: Obrigada. Eu quero fazer um convite a todos, para que falem com seus 

amigos. E eu vou aqui, colocar claramente, o link que é 

icann.org/NomCom2021. Isso já está aqui, no ar. A forma para 

candidatar-se para as posições. São 3 membros para o Board, 2 

membros para a GNSO, um membro para ccNSO. E são 3 para o ALAC, 

um da nossa região, outro da África. Para a nossa região, precisamos de 

alguém que possa vir e fazer um trabalho excelente no ALAC. Então, 

convido vocês para que publiquem essa informação nas redes sociais e 

assim, teremos a oportunidade de chegar a todos os países. Porque a 

maior parte das informações acabam saindo só em inglês. Portanto, eu 

tenho feito em espanhol e em português e vou publicar na LACRALO 

team, no WhatsApp. E também está no meu Facebook. Eu vou colocar o 

link novamente. Eu coloco toda semana no Facebook, no Twitter, em 

toda parte para que a gente possa observar isso e ter a oportunidade 

de, talvez e isso aumente a quantidade de pessoas da região, como 

http://www.icann.org/nomcom2021
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candidatos de porte para poder, talvez, colocar mais alguma latino no 

Board, em posições importantes. Já temos muitas pessoas da nossa 

região em posições importantes, mas precisamos cada vez mais, 

amplificar na nossa oportunidade... nossa participação como membros. 

Então, muito obrigada pela oportunidade para falar. E fico a disposição. 

Obrigada, Sergio. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Muito obrigado, Vanda, por essa atualização. Eu acho que é muito 

importante, que a América Latina e o Caribe estejam presentes no 

NomCom, para que as nossas vozes sejam ouvidas. Se você conhecer 

alguém, faça o convite para a candidatura.  

Eu tenho alguns temas para discutir com vocês. Eu não sei se mais 

alguém quer dizer alguma coisa. Mas eu vou começar. Na próxima 

quinta-feira, eu não lembro de qual é o horário, haverá o LAC Talks. É 

isso, é 7h00 da noite, 19h00. Vai haver uma conversa entre os latinos da 

ICANN. Então, nós teremos uma apresentação e vai ser muito bom, se 

vocês puderem participar. Eu acho que muitos de nós estão de férias. O 

Alberto mesmo disse, que é o meu período de férias, mas os que não 

estiverem de férias, talvez possam participar. Esse é um espaço para a 

LACRALO, para falar do futuro e do presente da LACRALO e o que nós 

estamos fazendo. Eu até, a partir daí, podemos... [inaudível – 01:15:01] 

e no mesmo dia.  

E eu vou participar do Fórum Social Mundial também. Vamos falar do 

fenômeno da Argentina, como o governo argentino considera que a 

internet é um serviço público e importante. E deve ser considerado um 

serviço público. E o Adrian Carballo, ele... o Adrian Carballo tem 
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trabalhado muito nessa arena. Então, seria importante, vocês 

participarem. É gratuito. Nós vamos discutir temas de interesse para a 

América Latina e o Caribe, garantir o acesso a conectividade. Então, 

vocês estão todos convidados a participar. Eu vou colocar aqui, o link 

para acesso. Então, também vou enviar o link para o LAC Talks. Então, 

um vai ser às 22h00 UTC.  

Alguém quer falar alguma coisa, algum outro comentário? Eu vou 

compartilhar os links. Amanhã, todos vão receber. Alguém mais gostaria 

de fazer algum comentário final? Se não, vamos encerrar essa reunião. 

Eu vou esperar alguns minutinhos, alguns segundos para ver se alguém 

levanta a mão. Bom, então, colegas e amigos com isso, nós encerramos 

a nossa Teleconferência Mensal de Janeiro de 2021. Muito obrigado por 

terem se conectado. Eu sei que é verão. Eu sei que vários estão de 

férias. Aproveitem e vamos nos encontrar na quinta-feira. Então, de 

agora a fevereiro, nós vamos nos reunir para discutir os planos 

estratégicos. E teremos esses dois eventos na quinta-feira. Eu sei que a 

Silvia tem alguns comentários finais. Silvia, então, você pode encerrar a 

teleconferência. 

 

SILVIA VIVANCO: Eu gostaria de dar as boas-vindas a todos os membros da LACRALO. 

Feliz Ano Novo. Muito obrigada por seu [inaudível – 01:18:33] por se 

prepararem para a Reunião Virtual de Cancun. Espero que possamos 

encontrar em pessoa em breve. Gostaria de agradecer por suas 

atividades e esforços. E será um prazer nos encontrar. 
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SERGIO SALINAS PORTO: Muito obrigado, Silvia. Eu não perguntei para o Lito, se ele quer falar 

alguma coisa. Ele disse não, ele só está saudando a todos, Muito 

obrigado.  

 

 

[FIM DA TRANSCRIÇÃO] 


